



Columna



Patricio Rosas Barrientos  
Diputado por Los Ríos

## ¿Dónde está Julia Chuñil?

Más de dos meses desaparecida lleva Julia Chuñil, dirigente mapuche de la comunidad Putreguel de Máfil.

Durante este tiempo, pese a las diferentes alternativas de búsqueda, éstas no han dado resultado.

Esta semana desde el Congreso, diputados y diputadas de diferentes sectores, liderados por la diputada del Frente Amplio, Ericka Ñanco, han presentado la solicitud de creación de una comisión especial investigadora para investigar los actos de gobierno en torno al caso de Julia Chuñil, y saber específicamente cuáles han sido los procedimientos que se han levantado, y en especial cuáles han sido los protocolos en el marco del Acuerdo de Escazú,

para proteger a los defensores medioambientales.

Expreso mi total respaldo a la iniciativa que buscará esclarecer las responsabilidades estatales, específicamente respecto al actuar del Ministerio del Interior, Subsecretaría de Derechos Humanos, Delegación Presidencial de Los Ríos, de las Policías y de CONADI.

La desaparición de una dirigente indígena en el contexto de su lucha por la defensa del territorio y el medio ambiente afecta gravemente el Estado de Derecho y la protección de los Derechos Humanos en Chile.

No podemos permitir que sigan desapareciendo personas que defienden su hábitat.

No podemos permitir que, en este caso, hayan pasado dos meses sin ningún indicio sobre lo que ha pasado con Julia Chuñil.

En diferentes comisiones del Congreso se ha escuchado la desesperación de su familia y los temores que tienen por las razones detrás de su desaparición.

Instó a las autoridades a actuar con mayor celeridad en el uso de los protocolos correspondientes, para garantizar una investigación exhaustiva y seria. Es inaceptable que sigan desapareciendo personas que defienden sus territorios, y mucho menos cuando se trata de integrantes de nuestros pueblos originarios.